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一周青动议

鞋合不合适
只有脚知道

换帅如换刀这句话在国安身上得到的应验是最
为明显的，前有谢峰短暂代理主帅后迎来的面貌一
新，后有新帅施密特到来之后的两连胜，新任主教练
对于一支球队的影响和改造确实有很重要、很积极
的影响，相比之下，过去一周国内足坛频频出现的换
外援风潮到底能给后半赛季的中超带来多大的变
化，恐怕连那些球队自身也并不十分确定。

其实国安球迷在过去的这一周经历了一个小
小的失望，盛传了一个多月的斯洛文尼亚国脚坎普
尔最终还是没能来到北京和恩师会合，但如果真的
他来了，北京的球队就能发生翻天覆地的变化吗？
其实谁也没有十足的把握。而费了九牛二虎之力
签下莫德斯特的天津权健，也未必就能用好这个上
赛季在德甲大杀四方的前锋，名气和实力固然重
要，但能不能适应中超，其实也是个很重要的问题。

虽然国安最终没能和坎普尔牵手，但球迷却依
然坚信，球队能在施密特的带领下重新找到比赛的
状态和胜利的节奏，原因很简单，他对于球队的了
解和改造已经逐步展开，而事实证明，德国人在最
近两周给球队带来的都是积极向上的变化，拉尔夫
也再次证明了自己是球队不可或缺的一分子。

马布里将要加盟北控以及莫里斯可能将被汉
密尔顿替换的消息让人相信，正备战新赛季的北京
首钢队势必将迎来一个全新的外援阵容。前者的
替身已经来到球队，而后者能不能履行完自己的合
同，其实现在还是未知数，但就过去多个赛季来看，
他们的二人组是CBA赛场上内外衔接最出色的组
合，此番分道扬镳之后，无论最终莫里斯离队与否，
球队都需要一个适应过程，至于具体的时间，可能
是一两个月，也有可能是一个赛季。

北京的两支球队都是这座城市的符号和名片，
在重装之后，国安已经逐步回到了正轨，中赫集团
的这双“新鞋”目前来看还算合脚，只是不知道变化
更大的首钢能不能穿上一双跟脚舒服的“新鞋”开
始新赛季的征程。 文/本报记者 张昆龙
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本报讯（记者 宋翔）昨日小牛队在拉斯维加斯
的夏季联赛中以91比74击败了凯尔特人队。代表
小牛队出战的中国球员丁彦雨航5投3中，得到11
分、3个篮板以及1次助攻的数据。丁彦雨航的表
现赢得了美国球迷的心，他们在比赛中曾经对着小
丁高喊“MVP”。

从第三节末段开始，只要是丁彦雨航拿球，现
场观众都会发出欢呼。在一次丁彦雨航走上罚球
线进行罚球时，现场球迷甚至高喊“MVP、MVP”，
最开始时是几个身着湖人队球衣的观众，之后他们

的喊声带动了其他观众，最后这种欢呼声响彻全
场，这令人感到有些吃惊。而在比赛中丁彦雨航被
换下场时，现场球迷对着小牛队的教练组高喊，“我
们要丁。”

丁彦雨航对于这些表达了感谢，他在赛后
说：“我在场上就是打好自己的球，干好自己
该干的活，能够被认可我感到很高兴，我这次
来打夏季联赛就是为了冲击NBA，对我来说，
每一场每一分钟都很重要，所以谢谢他们的
支持。”

布达佩斯游泳世锦赛跳水项目开赛首日，中国
跳水队在三项决赛中仅获一金，对于“梦之队”来说
可谓遭遇了“滑铁卢之战”。如果说两位首次参加
世锦赛的小姑娘陈艺文、昌雅尼在非奥项目的女子
一米板上表现欠佳还情有可原的话，那么男子双人
3米跳板继奥运会失金之后再次与冠军无缘这个教
训则是有些惨重了。从2003年起，中国队在男双3
米板项目上已经实现了世锦赛七连冠，而昨天这个
傲人纪录戛然而止。从昨天凌晨的决赛过程来看，
中国队在这个项目上依然是强者，但已非王者，受

到了诸多进步显著对手的严重挑战。
在出征布达佩斯之前，中国跳水队领队周继红

就对北京青年报记者说过，在8个奥运项目中，她最
担心的就是男子3米跳板，无论单双人。周继红的
担心果然变成了现实，在这场过程起伏的决战中，英
国、美国、俄罗斯甚至乌克兰的几组搭档轮番对中国
队发起了冲击。中国组合曹缘/谢思埸尽管在前4
跳之后取得了17.82分的领先优势，但这个分差值
并不保险。第5跳的207C（向后翻腾三周半抱膝）
和最后一个动作109C（向前翻腾四周半抱膝），曹

缘/谢思埸均出现了较大失误，特别是首次在世界大
赛上参加奥运项目比拼的谢思埸发挥完全失常，两
跳质量都很低，被俄罗斯两位老将库兹涅索夫/扎克
哈罗夫反超，痛失金牌。尽管决赛失利有谢思埸脚
部伤势未愈的原因，但也有他参加大赛次数太少缺
乏经验的因素，就像周继红赛后总结的那样，“我们
的队员比较年轻，需要更多时间来磨炼，未来需要参
加更多大赛。”随着中国跳水队男子三米板的重组，
以及对手难度和水平的提高，中国跳水也需要直面
优势殆尽的问题了。 文/本报记者 刘艾林

本报讯（记者 宋翔）近日，北京首钢队管理层
与主教练雅尼斯、总教练闵鹿蕾前往拉斯维加斯，
他们一方面是观摩NBA夏季联赛，另一方面是与
一些经纪人、球员接触。据北青报记者了解，首钢
正在与两到三名内线外援进行接触，其中就包括外
媒报道的汉密尔顿。但由于还未签约，可能也会有
一些影响因素，因而要等全部确认后才会有正式消
息。本周北京首钢队的相关人士会对这些问题进
行解答。

外媒报道的这名内线球员汉密尔顿身高2.13
米，主要是打中锋的位置。这名高大的内线球员有
一手不错的投篮，这个技术特点与莫里斯相似，但
他比莫里斯要年轻四岁。汉密尔顿此前在NBA几
支球队都打过，像是热火、山猫等，但基本上都是打
短工。汉密尔顿在上个赛季时效力的是篮网队，他
的场均出战时间还是不错的，能有18.4分钟，但数
据一般，只有6.9分，抢下4.1个篮板。在赛季结束
后他被交易到了猛龙队，但随后被裁掉。据报道
称，希腊联赛的劲旅帕纳辛纳科斯队也将其看作是
引援目标。

北京首钢队在今年夏天引入了希腊教练雅尼
斯作为主教练，后卫外援锁定为杰克逊。现在球队
也想在内线外援上有所改变，这表明球队迎来了真
正意义上的大换血。

本报讯（记者宋翔）日前，“2017传奇全明星巡
回赛”正式启动。本届比赛有多位传奇NBA球星
加入，比如加内特、拉希德·华莱士、马里昂等。本
届比赛分别在五个城市展开，北京站的比赛将于8
月15日在五棵松体育馆打响。而在昨日慈世平来
到新闻发布会现场，他表示如果有合适的机会与球

队，他愿意重返CBA，因为这是一种延长职业生涯
很好的方式。

慈世平此前曾经在CBA四川队效力，让中国
球迷近距离见识到了“野兽”打球的风范。这段经
历也令慈世平记忆犹新，他对于CBA与中国的印
象都非常不错。而在当时结束CBA赛季后慈世平

重返湖人队，虽然在湖人队打球时数据并不突出，
但他在队中扮演的更多是领袖的角色，不断帮助队
中的年轻人成长。

对于重返CBA慈世平表示：“CBA是一个非常
好的联赛，我在这里打过，我对这里都非常了解。
如果有合适的球队与机会的话，我很可能会回来。”

本报讯（记者 褚鹏）2017世界女排大奖赛澳
门站昨天落幕，中国女排以3比2战胜美国队，报了
昆山站的一箭之仇。这样中国女排在本次澳门站
就以2胜1负的成绩取得亚军。

中国和美国是多年的老对手。在今年世界女
排大奖赛昆山站中国女排遭遇美国女排，但并没有
派遣朱婷出场。而美国队虽然以年轻队员为主打，
但球队整体节奏很快，让中国女排的拦防很不适
应，拦网经常跟不上对手的节奏，导致打得很是被
动。昆山站的比赛，中国女排以3局脆败给对手。

这次澳门再战，中国女排的首发阵容为主攻朱
婷、李静，副攻袁心玥、高意，二传丁霞，接应龚翔宇，
自由人林莉。经过五局苦战，中国女排以总比分3
比2力克对手，五局比分为25比27、25比23、25比
21、23比25和15比11，朱婷打满五局拿到19分，这
样中国队就以两胜一负的战绩获得澳门站亚军。

接下来，中国女排将开始备战今年的世界女排
大奖赛总决赛。本次总决赛将于8月2日至6日在
南京市奥林匹克体育中心举办，届时，除了东道主
中国队外，还将会有5支分站赛积分最高的队伍参
加此次赛事。作为国际排联年度重要的排球赛事，
这是世界女排大奖赛总决赛第一次落户南京。

世界女排大奖赛澳门站

3比2力克美国

中国女排收获亚军

慈世平：还想来CBA打球

丁彦雨航赢得美国球迷心

游泳世锦赛

美国媒体昨日报道称，北京首钢队已经与前
NBA篮网队白人中锋贾斯汀·汉密尔顿签订合
同。但对此北京首钢俱乐部表示，他们只是在接
触汉密尔顿，至今尚未签约。至于莫里斯去留的
问题，还要等球队确定大外援后才会有明确的答
案。

莫里斯方面告诉北京青年报记者，首钢还未告
知他们已更换莫里斯。但据了解，首钢已经几次与
莫里斯方面进行了与他提前解约的沟通，只是由于
下个赛季仍然有合同在身的莫里斯薪水不低，要想
买断他的合同的话，首钢需要付出较高的代价。尽
管此事如何解决现在还没有个明确说法，但首钢要
换莫里斯的决心已昭然若揭。

莫里斯合同如何解决？
按照首钢与莫里斯的合同，莫里斯下个赛季

的薪水并不低。莫里斯当初与首钢签订的是保
障性合同，换言之首钢如果要更换莫里斯，就必
须要与球员方面商量好合同买断金额。但如果
协商不好的话，那么首钢就需要将全额薪水支付
给莫里斯。

据北青报记者从相关渠道了解，此前首钢与莫
里斯方面就提前解约的事情进行过几次沟通，他们
也表达了球队需要彻底重建的想法，并且就如果对
莫里斯进行合同买断的话，那么需要支付他薪水的
百分比进行了协商。如果莫里斯找到新东家的话，
那么首钢给他的买断费就可以少一些。

过去几天中，首钢俱乐部的管理层人士在拉斯
维加斯观摩NBA夏季联赛，并且又与莫里斯的经
纪人进行了一次电话沟通，主要探讨莫里斯合同买

断的问题。莫里斯的经纪人表示，如果首钢要买断
莫里斯的合同，就要支付最后一个赛季的全部薪
水，但可以分期支付。这能否被首钢接受，现在还
是未知数。

莫里斯不想离开北京队
身处漩涡中的莫里斯昨天对北青报记者表示，

截止到目前首钢并未正式告知将要换掉他。莫里
斯表示，从内心来讲，他根本不想离开北京队：“我
在这里打了这么多年，所有的一切都是如此熟悉。
虽然上个赛季我受到了伤病困扰，但是我正在积极
地恢复，并且恢复得很好，在下个赛季开始前我就
能满血归来。”而在此前接受北青报记者采访时莫
里斯更是直言：“如果有一天我能在北京首钢退役
的话，那么将是一件无比美好的事情。”

其实，莫里斯在这个休赛期为了能尽快地恢复
到以前的身体状态与竞技水平，做了很多努力。比
如他更换了体能师，这给他的恢复带来了巨大的帮
助，莫里斯曾经这样说：“我觉得现在的我就像是25
岁时的样子。”另外莫里斯也想带着他的体能师一
起征战CBA新赛季，这样可以帮助他更好地保持
竞技水平。

但莫里斯也表示，“有些东西是你无法控制
的。如果球队有其他的建队思路与引援打算的话，
他们会做出决定。我一直在说，控制自己能控制的
事情，所以现在这个事情并不是完全取决于我。”

莫里斯不愁在CBA找下家
从现在的情况来看，莫里斯在下个赛季代表北京

首钢队打球的可能性已经不大。但他在CBA找到新

东家并不是件难事，第一是莫里斯的能力早已在
CBA中得到证明；第二是按照莫里斯的年龄情况与
身体能力，他仍然处于职业生涯一个较高的水平，虽
然其腿部伤势可能会令人有些顾虑，但是他恢复得好
的话，战斗力依旧很不错；第三是从整个CBA来看，
像莫里斯这样有实力的内线外援仍属于稀缺类型。

据北青报记者了解，在这些年中一直有其他
CBA球队对莫里斯感兴趣，而目前也有几支CBA
球队正在接触他的团队。目前这些球队能给莫里
斯提供的赛季薪水在100万美元左右，但这与他的
预期还有一定的距离。可就算是莫里斯在新赛季
不会很快加盟一支CBA球队，如果在赛季中有球
队更换外援的话，他也绝对是“香饽饽”。

文/本报记者 宋翔

首钢承认接触新外援
汉密尔顿没少打短工

夏季联赛

时隔四年，历经结婚生子、退役
又复出的四川姐妹花蒋文文、蒋婷婷
再度夺得国际三大赛的花游比赛奖
牌。昨天傍晚，在布达佩斯举行的国
际泳联游泳世锦赛花游双人技术自
选决赛中，31岁的蒋文文、蒋婷婷以
94.0775分获得亚军，这是中国花游
队在本次大赛上拿到的第一枚奖牌，
两人也用这枚奖牌证明了她俩依然
是中国第一、亚洲第一。

在出征布达佩斯前的中国花游
队公开课上，文婷姐妹俩已经向前来
采访的记者们展示出了她们绝不输
于自己第一次退役前的竞技状态，表
达了她们要重新夺取世锦赛奖牌的
决心。在昨天的比赛中，姐妹俩发挥
出了高水平，她们的必做动作质量
高，无论是下旋、鱼尾三周还是冲起
劈叉都完成得相当出色。两人的配
合默契，艺术表现力强，给人以美的
享受。她们得到了 94.0775 分（完成分 28.6000
分，艺术印象分 28.0000 分，必做动作 37.4775
分），夺得亚军，与获得冠军的俄罗斯选手科勒斯
尼琴科/帕特斯科维奇的 95.0515 分差距不到 1

分。姐妹俩的教练郑嘉认为，这场技术自选是姐
妹俩复出后发挥最完美的一套节目，克服了在训
练和比赛中的所有瑕疵，能达到这样的高度非常
不容易，而且相比预赛时与俄罗斯组合超过2分的

分差，决赛只有0.0741的分差，这是
中俄花游对战中前所未有的最小分
差。而蒋文文和蒋婷婷则认为，技术
自选本身的发挥空间就小，完全考验
选手的基本功，二人在复出后身体较
之以往还是有点瘦弱，腿、腰和手都
有些许欠缺，但却已经看到了超越俄
罗斯的可能。

在2013年巴塞罗那世锦赛双人
项目夺得两枚银牌之后，当年在辽宁
全运会上姐妹俩遭遇争议判罚与冠
军无缘，继而退役，同时结婚，又相继
在2014年和2015年各自诞下一个女
儿。可姐妹俩放不下花游，相约说服
老公后选择了复出，用巨大的毅力在
短时间内便恢复了体形和体力，技术
上也重回巅峰。尽管何时是职业生
涯的终点姐妹俩并未明确表态过，但
北青报记者在中国代表团出征前曾
经就此问题询问过游泳中心主任刘

大庆，后者透露，姐妹俩将会根据自己的竞技状态
来决定未来，即便3年后二人征战2020年东京奥
运会也不会令人吃惊。

文/本报记者 刘艾林

文婷姐妹花时隔4年再摘银

跳水梦之队男子3米板优势已失


